

Los Arameos: sus orígenes, su ubicación geográfica y su lengua

Debido a la escasa documentación sobre la aparición de los arameos en la historia resulta muy difícil trazar un esquema claro de su procedencia. Pero sí se sabe que dentro del marco de la historia oriental los arameos ejercieron un papel de gran importancia. De hecho su historia demuestra que en la Edad de Hierro su influencia en el plano étnico-lingüístico tuvo decisiva importancia en la antigua Siria y Mesopotamia ¹. A pesar de que todos los reinos arameos fueron sometidos al poderío Asirio, su lengua, el arameo, siguió siendo el idioma principal e internacional de Oriente Medio.

Algunos autores intentan ligar los orígenes de los arameos con los amurritas a través de las afinidades lingüísticas. Naturalmente estas afinidades no son suficientes para poder hablar de una continuidad de un pueblo a otro ². Las tablillas de Mari ³ ponen de relieve los aspectos de una sociedad nómada del siglo XVIII a.C. La arqueología aún no tiene suficiente material que pueda determinar las diversas tribus arameas que comenzaron a instalarse en Siria y Mesopotamia a finales de la Edad de Bron-

1 Cf. P.E. Dion, *Les Araméens à l'Âge du Fer: Histoire politique et Structures sociales*, Paris, 1997, 7.

2 Cf. J.R. Kupper, *Les nomades en Mésopotamie*, Paris, 1957, 107-145; M. Noth, *Die Ursprünge des alten Israels im Lichte neuer Quellen*, Köln, 1961, reproducido en *Aufsätze zur biblischen Landes- und Altertumskunde*, ed. por H. W. Wolff, Neukirchen, 1971, 245-272; R. Zadok, *Elements of Aramaean Pre-history*, en COGAN-EPH'AI, Jerusalén, 1991, 107 y 114.

3 A. Malamat, *Mari and the Early Israelite Experience*, London, 1989, 32-52